



Aliro Caupolicán Flores:

Un escritor ligado a su tierra, a sus tradiciones

Por: Javier Balmaceda

Conversar con don Aliro Caupolicán Flores, es sin duda alguna, disfrutar de un agradable momento, ya que a través de aquella simpatía y alegría siempre existente en él sabe expresar de manera sincera su gran amor hacia la tierra que un 16 de diciembre de 1938 le vio nacer, Combarbalá.

Sus primeros estudios los realizó en la Escuela N° 1 de Combarbalá, donde estuvo hasta el año 1945, fecha en que obtiene una beca para estudiar en la Escuela Normal Rural de Copiapó.

Durante su estadía en la Tercera Región y gracias a la influencia de su profesor de castellano, Carlos Araya (ovalino), logra escribir su primer poema, el que fue dedicado al Combate Naval de Iquique y que fue publicado en el diario mural del establecimiento ('El Surco').

En el año 1950 egresa con el título de Profesor Rural, profesión que comenzó a ejercer el año 1951 en el colegio que le dio las primeras herramientas del saber, para llegar, actualmente a ser su director.

Durante su carrera literaria ha obtenido destacados lugares en diversos certámenes y



Aliro Caupolicán Flores, el poeta que canta a Combarbalá.

concursos en los que ha participado, de ellos se pueden resaltar los siguientes:

Concurso de Canto a la Reina de la Primavera de Copiapó, siendo éste el primero en el que participa, y donde obtiene el 2º lugar.

En 1975, de un total de 40 escritores y poetas participantes en el primer concurso para darle un himno a la IV Región, es galardonado con el primer lugar, pero un dato curioso es el

que después de finalizada la competencia y luego de haber recibido las felicitaciones de distinguidas personalidades y autoridades, tanto locales como regionales, hasta el día de hoy no se sabe del paradero del mencionado poema.

En el año 1984, ocupa el primer lugar en un concurso organizado a nivel provincial por el taller literario 'Tama-yá'.

En 1986 obtiene el primer lugar con el poe-

ma 'Canto de Amor a Combarbalá', con esta misma obra participa en el concurso del bicentenario de Combarbalá (1989), ganando el 2º lugar.

Pese a que no ha publicado ningún libro con sus obras, en las que siempre está latente el sentimiento de amor hacia su tierra, se le conoce por los diferentes medios de prensa en los que ha colaborado: Diario 'Las Últimas Noticias', 'La Provincia' de Ovalle; 'El Día' de La Serena y finalmente en la revista 'Educación' en la que ha realizado entrevistas a destacados escritores del país.

De esto último podemos señalar que entre los escritores de renombre nacional que ha conocido están, Marcela Paz, Nicauor Faúra y Andrés Sabella.

'La poesía es un sentimiento que uno trae de vuelta en un determinado momento para entregar una vivencia, un anhelo o un sueño...'.

'Combarbalá es mi tierra, la tierra de mi infancia inolvidable'.

Tras estas palabras no nos es difícil definir la poesía de Aliro Caupolicán como una poesía en donde la tierra que le vio nacer siempre es lo principal.

Un escritor ligado a su tierra, a sus tradiciones [artículo]
Javier Balmaceda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Balmaceda, Javier

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un escritor ligado a su tierra, a sus tradiciones [artículo] Javier Balmaceda. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)